

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que a dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

MIS CORRELIGIONARIOS Y YO

La añeja amistad, querido Director, que por un lado nos une, y por otro, la diferencia de credo político que nos tiene algo divorciados, han sido la causa de mi silencio y de mi abstención directa en la campaña política que con gran alteza de miras viene sosteniendo por espacio de algunos meses, contra los que titulándose reñedores del pueblo han convertido la política en lucrativa profesión y la administración local en saneado vitalicio.

Sé que sabe V. distinguir y apreciar la diferencia que media entre las finezas de la buena amistad y los sinsabores de la política, no obstante, para que el mal reprimido desdén ó la más ligera nube de indiferencia no llegaran á entibiar nuestras cordiales relaciones, me había impuesto el sacrificio de permanecer impasible ante la actual contienda que por intemperancia y mengua de los provocadores del conflicto rebosa los límites de lo prudente, amenazando destruir y arrollar todo cuanto digno, sano y honrado se alberga dentro las vetustas murallas de nuestra morigerada población; más hoy, en vista de tal actitud y cediendo á las reiteradas súplicas de V., recobro mi libertad de acción y tercio en el asunto libre de todo prejuicio y despojado de todo compromiso de secta ó partido político, con el propósito de poner en evidencia á unos cuantos ambiciosos que se jactan de ser los descendientes directos del un tiempo prepotente partido conservador, sien-

do irrisoria tal presunción, puesto que nadie ignora que el mentado partido en sus buenos tiempos tenía sobrado personal idóneo, y por lo tanto, no tenía necesidad de utilizar para su desenvolvimiento á analfabetos ineptos ó poco menos, que eran, son y serán la negación de todo acto altruista digno de encomio, buscar entre estos *conservadores de alpargata* actos de caballerosidad ceñidos á la más estricta moralidad, es pedir peras al olmo.

Falto de experiencia, y dejándome llevar por juveniles arrebatos ingresé en calidad de lego á la comunidad conservadora, en unión de unos cuantos *despreocupados* que durante muchos años, al igual que á mi nos tenían encomendado el *honroso* destino de correvediles, gráficamente hablando carne de cañón. Al igual que los cangilones de una noria, sufrimos las alternativas de la política, política semibárbara, llena de represalias indignas y de actos bastardos que se recrudecían según era favorable ó adversa la fortuna que guiaba á los dos partidos á la sazón beligerantes.

Agentes á los pactos é inteligencias que mediaron entre los que figuraban en el estado mayor de ambos partidos seguíamos *la tropa* con el mismo ardor y con igual fé nuestra encarnizada lucha de represalias sin llegar á comprender hasta transcurrido mucho tiempo, que la continuación de la campaña era favorable á los planes de nuestros antiguos *jefes*, puesto que con ello lograban nuestro aniquilamiento y por lo tanto se veían libres de nosotros que constituimos la impedimenta.

Al darnos cuenta de tal ardid político, aún que tarde, más vale tarde que nunca, según reza el refrán, la decepción fué grande, el desengaño cruel y la lección para algunos provechosa y digna de tenerse en cuenta por la moreleja que encierra.

No por este desengaño cedieron las aventuras políticas, nada de eso, los no escarmentados, los más listos, ó sea los menos torpes, buscaron nuevas orientaciones y conocedores del aforismo americano que dice, *camaron que se duerme se lo lleva la corriente*, estudiaron la manera de librarse del temporal y virando en redondo, con esta ligera maniobra, entraron en puerto de refugio que les sirvió de albergue, donde trabaron nuevas amistades en unión de las cuales trabajaron para la formación de un nuevo núcleo político más en armonía con las aspiraciones de la moderna sociedad.

Quedan en calidad de momias ó trofeos, de aquel histórico partido los *rancheros*, los inútiles y los que no han podido figurar como comparsas de ningún partido serio, ó sea la impedimenta.

¿Pretenden estos *decapitados* erigirse en jefes de una agrupación sin soldados? ¿Esperan engañar al pueblo con sus desplantes, sus trasformismos y su palmaria incapacidad?

Se engañan ellos, dado el estado actual de la política significan la ambición, la ira, el despecho y toda la serie de malas cualidades de que puede estar dotado un hombre para hacerse antipático y repulsivo. Bien claro lo manifiesta el pueblo con el proceder receloso con que les trata.

Si sus pretensiones fuesen justas,

si llegaran á inspirar confianza, no tendrían necesidad de sus campañas indignas, y mucho menos de mendigar influencias valiéndose de medios rastreros impropios de todo el que pretende gobernar á un pueblo libre y conocedor de las malas artes de cuatro *martingaleros*.

No les queda más recurso á esos Luzbel anónimos que conformarse con su mala estrella y retirarse á cá-sita temprano, porque la edad y los achaques que sufren les podrían privar de *salvar* de nuevo al pueblo, del cual han recibido inequívocas muestras de... *aprecio*.

Si mis antiguos y *queridos correligionarios* se dieran cuenta del triste papel que representan, si se convencieran de que no han nacido para *héroes*, seguirían la suerte mía, se retirarían por el foro, y si algún importuno tratara de turbar su santa paz hablándoles de los desengaños inherentes á todo hombre público, le daría la concisa y *lirica* contestación siguiente:

Por eso morena
Por eso yo quiero
Quiero vivir solo
Con un mosquitero.

Idéntica Finalidad

En nuestro último número recordábamos á los elementos regionalistas que por abrumadora mayoría sacaron triunfante al hoy diptado por este distrito, la necesidad de organizar á los diseminados y valiosos adalides con que cuenta la solidaridad, con el fin de dar fé de vida y unidos dar comienzo á la prometida campaña de moralidad.

Indicábamos que el compromiso ó deuda contraído con los electores no terminaba con la proclamación del diputado regionalista, no, muy al contrario, desde esta fecha la promesa adquiere carácter firme y es forzoso llevarla á la práctica sin embajes ni rodeos, no permaneciendo indiferentes disfrutando del plácido sueño consecutivo á la gran victoria electoral, dando muestras de actividad y energía, empleando para ello los múltiples recursos de buena ley de que dispone el pujante partido regionalista.

Es necesario que los que tienen pruebas dadas de gubernamentalismo no dejen sin terminar la obra felizmente comenzada, procurando in-

tervenir en las elecciones municipales, primer engranaje que servía de eslabón á los que, con beneplácito de los caciques, por espacio de algunos años han mangoneado los atendibles intereses del distrito.

Cuentan actualmente con fuerzas más que suficientes para lograr todo cuanto se propongan, sumando además las simpatías de algunos indiferentes que desengañados por el proceder de los innombrados políticos que nos han representado, cifran su porvenir y su ventura en el desenvolvimiento honrado del programa regionalista.

Les llamábamos á su debido tiempo la atención, para que estuvieran preparados contra cualquier eventualidad que inesperadamente podría presentarse, y lo hacíamos porque no nos pasaban desapercibidos los manejos y cabildeos de ciertos individuos sospechosos que con tal de figurar pasan por todo, y que si bien son sobradamente conocidos é incapaces de realizar nada provechoso, tienen en cambio suficiente cinismo para provocar no un conflicto, pero si una desavenencia siempre lamentable y mucho más en las actuales circunstancias.

Lo que empezó por una débil sospecha ha tomado carácter de certeza, al extremo de que son varias las reuniones celebradas por estos abigarrados elementos, en las cuales se han efectuado trabajos de sondeo destinados á unir voluntades de políticos de diferentes procedencias y *matriculas*, destinados á la constitución de una agrupación ó centro regionalista más ó menos avanzado (que para ellos esto es secundario), logrado lo cual, y si es posible el apoyo de algún primate regionalista, dedicarse con actividad á la propaganda política, en un sentido ú otro según fuese el acuerdo obtenido en la Asamblea por ellos celebrada.

Semejante intentona era de esperar, y por más que tenemos el convencimiento de que tamaña monstruosidad política será atajada con mano fuerte y aniquilada al primer intento, no obstante hay que convenir que nuestras advertencias desinteresadas deben tenerse en cuenta y han de servir de acicate ó estímulo para que los verdaderos regionalistas no vivan desprevenidos y ocupen el lugar preferente que en justicia les corresponde.

No pretendemos dar á los regionalistas nociones de sana política, ni pasar por doctos en este intrincado arte, que algún mal intencionado traduciría por nefanda aproximación ó mal disimulada inteligencia política,

nada de esto, nosotros guardando la distancia que nos separa, sin abdicar de nuestras ideas seguiremos siendo demócratas y dispuestos siempre á defender nuestro programa, no obstante, esto no será óbice ni obstáculo que nos impida guardar las buenas relaciones con los que aún que sea por diferente camino, tienden á un mismo fin, ó sea el aniquilamiento de los políticos de oficio encanecidos en el arte de desbalijar al prójimo, y la total desaparición de la odiosa tutela impuesta por la tiránica ley del más fuerte.

CRÓNICA

El sábado 15 del actual, á las 9 de la noche, el notable pianista D. Pablo Martí, dará un concierto en el teatro de «La Unión Liberal», ejecutando el siguiente programa:

Tocata e Fuga, Bach-Busoni; *Sonate op. 27 n.º 2*, Beethoven; *Prélude Choral et Fugue*, César-Franck; *Etude* (si menor), Chopin; *Etudes symphoniques*, Schumann.

Dicho concierto será presidido por el Eximio Maestro D. Enrique Granados.

Dadas las simpatías y aptitudes del ejecutante, es de esperar se verá en extremo concurrido dicho coliseo.



Según nuestros informes, está encargado de sostener la acusación particular en nombre del hijo de la víctima del asesinato realizado en Llinás, de que dimos cuenta en nuestro último número, nuestro particular amigo el abogado D. Camilo Xiol.

Dado el interés que ha despertado en nuestra comarca, la vista que de la causa sobre este hecho, se celebrará el próximo día 20, procuraremos enterar á nuestros lectores de las incidencias del juicio.



De hermoso puede calificarse el espectáculo de que disfrutamos los granollerenses en la tarde del pasado domingo con motivo del concurso de globos aerostáticos que tuvo lugar en Barcelona.

A las cinco y media de la tarde se divisaban perfectamente desde esta villa ocho globos con rumbos distin-

tos; de ellos, uno por la parte de Cardedeu, otro sobre el río Congost, otro en los inmediaciones de Moncada y otro suspendido á gran altura por la parte de Mataró.

El globo que más se acercó á esta villa y que pasó remontado á menor altura fué el *Cierzo* el cual iba tripulado por su propietario el Conde de Mendoza y Cortina.

Según noticias, el *Cierzo* salió de Barcelona en 4.º lugar con unos 900 metros cúbicos de gas y 9 sacos de lastre; remontóse de momento á una altura de 1500 metros y debido sin duda á la poca cantidad de gas y de lastre que llevaba tuvo que descender forzosamente en el término de Lissá de Munt y punto conocido vulgarmente por el *Hostal de la Arengada*.

En la noche del mismo domingo tuvimos ocasión de conferenciar con el atrevido aereonauta Sr. de Mendoza, habiendo podido convencernos de que además de sus grandes conocimientos aereostáticos es una persona de alta reputación y de condiciones inmejorables, á quien no podemos menos que felicitar por la nueva y feliz ascensión del pasado domingo.



El martes último salió para Madrid al objeto de reunirse con los demás señores que forman parte de la comisión del gremio de Alcoholes, nuestro particular y distinguido amigo D. Miguel Blanxart y Estapé.

Según informes la reunión de dicha comisión en la Corte obedece á una conferencia que tendrá lugar con el Ministro de Hacienda y en la cual expondrá la repetida comisión la necesidad de una reforma de la Ley del impuesto sobre los alcoholes.



Ha sido ya dado de alta en el Hospital de esta villa, el joven que días atrás intentó suicidarse en la antigua posada de «can Barnils.»



En la presente semana la Alcaldía ha ordenado por medio de pregones la limpieza y riego de las calles.

Como quiera que son muchos los vecinos que dejan de obedecer la orden dada, no sería de extrañar se impusieran algunas multas.



Desde los primeros días del mes actual, presta servicio en el cuerpo de policía de esta localidad D. Fernando

Pinell quien ha pertenecido muchos años al cuerpo de Mozos de Escuadra.



La Asociación «Unión Liberal» de esta villa, tiene convocada para hoy reunión general al objeto de tratar del ingreso en la sección de socorros mutuos de la misma la hermandad «La Fraternidad» y de otros asuntos de interés para todos los socios.



Probablemente en uno de estos días saldrá para Madrid al objeto de tomar parte en los debates parlamentarios nuestro dignísimo diputado á Cortes D. Ignacio Girona y Vilanova.

Le deseamos un feliz viaje.



Por tratarse de un acto de exclusiva sociedad nos vimos privados de asistir á la primera fiesta literaria que la sección Ateneista del Casino de Granollers celebró el domingo próximo pasado. No obstante, debido á la galantería de algunos de los que asistieron al citado acto, podemos asegurar que la tal fiesta fué una verdadera manifestación de arte, siendo aplaudidos por la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba el local todos cuantos con sus trabajos contribuyeron á dar realce á tan simpática manifestación de cultura.

Felicitemos á la Comisión organizadora y le rogamos que procure moderar los desplantes de alguno de los que tomaron parte en la educativa fiesta, puesto que con sus exabruptos é intemperancias no logra más que ponerse en evidencia y perjudicar los altos fines á que aspira la naciente Sección Ateneista.



Según versiones, el sábado próximo por la noche dará la sociedad coral «Amigos de la Unión» un extraordinario baile de coro en el salón de la sociedad «La Alhambra», que por cierto promete ser altamente lucido.



El próximo jueves festividad de San Antonio la sociedad de albañiles festejará á su excelso patrón, con funciones religiosas y profanas.



ULTIMA HORA

Por persona que, apesar de sentir

admiración por los embargados del *trust*, nos merece entera confianza, recibimos la siguiente nota, que nos apresuramos á publicar y que por los conceptos que encierra, á la cuenta nos proporcionará *luz* sobre un oscuro litigio de actualidad.

«Cuando los hombres públicos de la localidad se aprestaban á la lucha y trataban de descifrar el geroglífico palpitante ó sea la cuestión de los *pa-res ó nones*, los del *trust* se veían asediados por las impertinencias de algunos aspirantes á llenar *huecos*, y la gran influencia conservadora, *chapa-da* de mal disimulada sensatez, estaba próximo á dejar sentir sus moralizadores fines; la gran desilusión, la más negra ingratitud, vino á destruir tan levantados propósitos y á poner de relieve que la influencia de estos *justos* é incorruptos descendientes de Atila, está en relación inversa con su soberbia. Véase la nota.

El ansia, el deseo y la inquietud se pintaban en el rostro de los inquietos protegidos que anhelaban conocer el contenido de la salvadora nota, que no fué posible retener, siendo leída á los interesados con las reservas y prevenciones pertinentes al caso. He ahí el contenido en la lacónica nota comunicada á los *pecheros* del *trust* luego de refrendada y discutida por estos *virtuosos caballeros*.

Tomadura de pelo número uno, por *listos*; las elecciones se anunciarán para el día de inocentes, he conseguido jubilar á uno que mete mucho ruido, es un gran destino que podéis aprovechar para dar colocación á algún amigo hambriento, contádselo al *nuncio*.

El marqués de la carretera del Masnou.»

Lívido y lleno de corage, el gran elector dejó escapar una horrible interjección, como si le hubiesen pisado un callo, más de pronto repuesto, con energía profirió las siguientes palabras: *Tomaremos ¿qué tomaremos?* contentos contestaron sus serviles admiradores... *Nuevas orientaciones*. *Desencanto general*, mutis y... *prou*.

Imp. F. ucurella Corré 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

SASTRERIA

— DE —

J. GUASCH

PLAZA DEL GANADO, 42

GRANOLLERS

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91. - GRANOLLERS

EBANISTERÍA

— DE —

JACINTO BELLONCH

Se construyen y restauran
toda clase de muebles

PLAZA DEL GANADO, 69

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Gullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÁ, 6. - GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24. -- GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS